

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## LA RAZON DE NUESTROS TEMORES.

Conviene á la rectitud de nuestro propósito dejar bien demostrada una cosa que «La Epoca», «El Tiempo» y algun otro periódico ministerial no han apreciado acaso con bastante justicia.

Al exponer los temores que nos asaltan frecuentemente cuando pensamos en el porvenir que reservan á España los azares de la política internacional, nos ha parecido hasta innecesario señalar los medios con que el Gobierno debería prevenir todo peligro, porque reconocemos en este y en cualquier otro Gabinete español las dotes de patriotismo y de capacidad necesarias para resolver sobre el caso mejor que pudiéramos proponer nosotros. Tampoco hemos querido resucitar ahora aquella polémica iniciada por «El Imparcial» hace algunos meses, respecto de la necesidad de entrar en el movimiento europeo, como parece haber entendido «El Siglo Futuro.» Si las ideas que expusimos entonces y los temores que hoy abrigamos tienen alguna relacion entre sí, no la deben ciertamente á nuestro intento de preconizar tales ó cuales alianzas. Esta es cosa que no nos faltará tiempo ni oportunidad de tratar, pero que trataremos siempre con la mayor franqueza.

Se exige de nosotros mucho mas de lo que es lícito á un periódico cuando se quiere que determinemos clara y puntualmente la razon de nuestras inquietudes, el lado de donde pueden venir los peligros, y hasta el camino por donde han de llegarlos. En cambio se nos otorga mucho menos de lo que es debido al patriotismo y á la lealtad de un periódico, cuando se conceptúa perjudicial á los intereses de la nacion el que la prensa plantee discretamente estas cuestiones, y advierta de riesgos mas ó menos probables á quien tiene interés en evitarlos.

No tenemos la pretension de conocer el dia, la hora y manera en que pueden verse confirmados nuestros temores. El hecho mismo es un hecho dudoso, que celebraríamos no se confirmase nunca. Pero aun suponiendo en nosotros algun exceso de prevision y de celo, parece que es todavía mayor pecado el exceso de confianza en que incurre la prensa ministerial.

¿A qué engañarnos patrióticamente? Mientras vivamos abandonados á nuestras propias fuerzas—y á nuestras propias fuerzas en su estado presente—si algun poderoso codiciara algo de lo que poseemos, no le retraeria de su empresa el considerar las antiguas glorias militares de España ni los medios actuales de defensa con que en España contamos. ¿Quién duda de que nuestros barcos y nuestros soldados, y hasta nuestras esposas y nuestras madres renovarían las hazañas y los sacrificios de otro tiempo? Pero ¿quién cree ya que se basta á sí mismo, para toda clase de eventualidades, el pueblo que se empeña en vivir solo contra grandes naciones concertadas en su daño.

Todo país tendria derecho á hacer el mismo razonamiento en que nuestros periódicos ministeriales fundan su confianza, porque la verdad es, si quiera pugne esto con las preocupaciones y vanidades nacionales, que en todas partes hay gentes que se sacrifican, soldados que saben morir y generales que no dejan nunca de vencer cuando están asistidos de los elementos militares necesarios para

ello. Austria pudo pensar otro tanto el 59 y el 66; quizá lo pensará Dinamarca; de seguro lo pensó Francia; probablemente lo ha pensado tambien Turquía. ¿De qué les ha servido pensarlo?

Pero volvamos al fondo de la cuestion. Ya hemos dicho que se agita estos dias en el mundo diplomático la idea de reunir un Congreso inter-mediterráneo, gracias á la iniciativa de un gobierno que considera perturbado el equilibrio militar en esta parte del mundo. Ahora bien; sin que los iniciadores del Congreso se inspiren en un sentimiento de hostilidad contra las últimas adquisiciones de Inglaterra, es indudable que el Congreso habria de examinar los cambios ocasionados por ellas en la situacion respectiva de cada país ribereño.

Ya en este camino, los diplomáticos europeos podrían convenir en la necesidad de buscar algun contrapeso á la excesiva influencia de Inglaterra, por medio de compensaciones que tan costosas han sido siempre para los débiles. Se pensaria naturalmente en robustecer las fuerzas de alguno de los pueblos mediterráneos (no hay qué decir de cuál de ellos), ó si dominaban influencias opuestas á la política francesa, quizá en la instalacion de gentes apartadas hoy del Mediterráneo que aspiran á completar su poder militar por la adquisicion de costas y establecimientos marítimos.

Sólo hacemos conjeturas; pero nuestros lectores reconocerán que no carecen de fundamento. Hablando ahora con entera sinceridad, dígnanos los periódicos ministeriales si es antipatriótico é inconveniente desear que, llegado el caso á que nos referimos, podamos asistir y asistamos á ese Congreso inter-mediterráneo tan tranquilos como aquellas naciones que llevarán á él mayores fuerzas que nosotros.

(«Imparcial» del 10.)

## Correo de hoy.

Curiosa narracion de las aventuras y desventuras de la partida Villarino-Carpintier contada desde Naval Moral de la Mata á nuestro apreciable colega «El Globo:»

«Señor director de «El Globo».

Agosto 11 de 1878.

Muy amigo mio y correligionario: Cuando reciba usted esta, habrá ya entrado en Portugal la partida republicana levantada en Naval Moral de la Mata, el viernes 9 del actual, habiendo hecho los desgraciados una expedicion de mas de veinte leguas, sin dejar de correr ni conseguir resultado alguno, mas que llevar la alarma á los pueblos y sufrir muy malos ratos por estos caminos, con un calor como el que hace ahora. Desde Naval Moral se dirigieron á Almaraz, donde dieron vivas á la república española, á la España libre, ¡abajo los consumos! etc.; desarmaron á la Guardia civil y se la trajeron prisionera, como hicieron con la del primer punto, uniéndoseles algunos pocos paisanos en ambos pueblos, á quienes uniformaron y armaron inmediatamente con trages y armamentos que tenían preparados en este último pueblo de Almaraz. De aquí abandonaron la carretera siguiendo á Serrejon, dando los tres vivas solos que he dicho. Pernoctaron en una casa de campo próxima al rio Tietar, que pasaron ayer sábado, aproximándose á Malpartida de Plasencia, donde dicen esperaban engrosar sus filas; pero un

ligero destacamento de carabineros y guardia civil, parapetados en las cercas de al rededor del pueblo, les hizo fuego, al que ellos contestaron, y despues de un par de descargas mútuas, los insurrectos huyeron, dejando en las eras del pueblo un herido con un balazo en un muslo, y un guardia civil de los que traian prisioneros, que venia enfermo.

»De allí siguieron á un pueblecito de doce casas, anejo á este, y que dista tres leguas de Malpartida y está en la carretera de Plasencia á Trujillo, llamado Villareal de San Carlos. Aquí y en una casa de campo próxima racionaron los caballos sacaron todos los que encontraron, porque la mitad de la partida, cuando llegó á Villareal, venia á pié y antes de amanecer, con guias que cojieron, pasaron el Tajo por el puente del Cardenal, dirigiéndose á Torrejon de Rubio, á cuyas inmediaciones llegaron: en este trayecto abandonaron los guardias-civiles prisioneros, varios cajones con armas y vestuarios, aligerándose, en fin, de toda impedimenta. En Torrejon no entraron, ni nadie se les unió, por lo cual tiraron á la derecha á volver á ganar esta orilla, subiendo hasta dar vista á este pueblo, que dista una legua corta del rio, y sin entrar en él, por fuera de las cercas siguieron bastante de prisa el camino de Portugal, que todavía está de aquel sobre 11 leguas. Por el camino iban cogiendo la gente á caballo que encontraban para montar la suya de á pié que iba ya cansada; en una dehesa boyal, al montar en un mulo uno de la partida, le tumbó, quedándose algo atontado, por lo cual se rezagó.

»Segun todos los informes, la partida se componia de unos 40 á 50 hombres, armados y uniformados: pero nadie dice quien es el jefe que los manda; lo que aseguran es que no maltratan á nadie ni roban nada; sólo, sí, piden cebada en las eras y pan para ellos, porque como no entran hace ya dos dias en los pueblos, no pueden racionarse de otro modo, y van muchos apareados en los mulos ó caballos que encuentran.—X.»

## NOTICIAS DE CUBA.

En varias cartas y periódicos procedentes de Cuba, se lee que en la noche del 31 de julio la comision provincial cubana, compuesta de personas notables de aquella isla, dió en la capital un gran banquete de 250 cubiertos en el teatro de Tacon en honor del general Martinez Campos y de la celebracion de la paz.

Presidia este general y le acompañaban los altos funcionarios del gobierno.

En el banquete hubo mucho entusiasmo y se manifestó gran confraternidad entre insulares y peninsulares.

Un abogado de la isla, el señor Llorente, dirigió una alocucion, á nombre de los cubanos, al ilustre pacificador, encomiando el éxito alcanzado en el restablecimiento de la paz.

El capitán general, al contestar, dijo que todas las reformas prometidas se llevarán á efecto; que no era posible hacerlo todo de una vez; que es preciso tener paciencia, y que es necesario tiempo para que se manifiesten todos los beneficios adquiridos.

El teatro presentaba un golpe de vista magnífico. Las decoraciones simbolizaban la paz y la fraternidad.

Al banquete siguió un baile, que duró toda la

madrugada del día siguiente.

Parece que en la noche del 30 se desencadenó un recio temporal de viento en Batabá, río cuya comarca está situada al Sudoeste de la isla, durante el cual se perdieron, según noticias, nueve buques, quedando varados seis, que se suponen costaneros.

#### MADRID 16 DE AGOSTO.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Hoy ha habido Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el rey. En él se han ocupado de asuntos de carácter ordinario, sin que ninguno de ellos merezca especial mención.

El ministro de Ultramar ha puesto á la firma de S. M. varios decretos declarando cesantes á algunos empleados de nuestras posesiones ultramarinas, por razón de las economías que se están haciendo en Ultramar.

Aunque el general Martínez Campos tiene amplias facultades del Gobierno para plantear cuantas reformas sean necesarias para la regeneración de la isla de Cuba, consulta casi todas ellas con el ministerio de Ultramar, pero procede con tanta actividad, que dentro de pocos días se publicarán en la Habana decretos tan importantes como el de la abolición de la esclavitud, calcado, según escriben de Cuba, en las disposiciones de la ley del Sr. Moret para la abolición en Puerto-Rico.

La cuestión electoral parece que no se toma con gran calor en Cuba, pues son relativamente pocos los electores que reclaman la inserción en las listas para usar en su día de su derecho.

El general Martínez Campos ha prometido la mayor imparcialidad en las elecciones, y aun se asegura que las influencias oficiales no apoyarán ningún candidato.—P.

Gran número de ingenieros, catedráticos y hombres de ciencia, comisionados por distintas provincias, se hallan actualmente reunidos en Málaga, con motivo de la filoxera, á fin de estudiar el modo de combatir el insecto, acudiendo á las conferencias del señor Graells. Veinticinco provincias han enviado representantes; de ellas, Alava, Albacete, Alicante, Ciudad-Real, Córdoba, Cuenca, Huelva, Huesca, Jaén, León, Murcia, Madrid, Navarra, Palencia, Salamanca, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia, Valladolid y Zaragoza, tienen cada una un representante, ingeniero agrónomo ó catedrático.

Almería tiene dos ingenieros, Granada tres y Sevilla cuatro.

—Un conocido naviero barcelonés ha recibido una carta de la Habana, en la que se le participa que el general Martínez Campos está dispuesto á apoyar una nueva exposición de aquellos hacendados y comerciantes que solicitan la supresión ó rebaja de derechos para los azúcares cubanos á su introducción en la Península.

—Esta mañana á las ocho llegó S. M. el rey á Madrid, acompañado de los señores duque de Sexto, general O'Ryan, conde de Sepúlveda y algunos otros altos funcionarios. Inmediatamente se dirigió la régia comitiva á palacio, y una hora después se reunían los Consejeros de la Corona bajo la presidencia de S. M. Dicho Consejo, como anunciamos ayer no ha tenido gran importancia.

Se ha dado cuenta al monarca de todos los detalles relativos á la disuelta partida republicana; de algunos asuntos de Ultramar y de Hacienda, de tres expedientes de indulto de pena capital, que han sido negados en vista del informe del Consejo de Estado: uno de ellos pertenece á la Audiencia de Valladolid, en cuya causa están comprendidos madre é hija y el amante de esta y el otro respecto de un padre que mató á su hijo.

Se ha concedido una encomienda de número de Isabel la Católica libre de gastos al alcalde de Plasencia; se ha acordado se proceda al relevo del brigadier Coello, ayudante de S. M. el rey, por haber cumplido el tiempo reglamentario, nombrando en su lugar al de igual categoría y clase Sr. Pacheco.

Los ministros se retiraron de la régia cámara, sin reunirse de nuevo en el ministerio de Estado.

—Según telegramas de París, S. M. la reina doña María Cristina seguía esta mañana en el mismo estado de postración que ayer.

—«El Diario Español» dice que carece de fundamento la noticia que ha circulado acerca del próximo regreso del general Moriones, gobernador superior de Filipinas.

—Se ha verificado en Londres la 1,117 representación de la comedia titulada «Our Boys», y se cree muy probable llegue á la 2.000.

—Inglaterra, que ha sido el primer país del mundo que ha adoptado disposiciones legislativas para la represión de los actos de crueldad con los animales, ha visto en la semana última á unos caballeros de la reina tener que responder ante el tribunal de Beaconsfield de los cargos que se les hacían por haber maltratado á un animal. Los procesados tuvieron que sufrir una severa represión del magistrado.

—Hoy debía regresar á su habitual residencia la reina Isabel, de continuar la mejoría de su augusta madre S. M. viaja con el título de marquesa de Toledo.

—Dice un periódico:

«Tenemos entendido que carece por completo de fundamento la noticia publicada por un periódico anunciando una reunión en Biarritz de los principales personajes del moderantismo histórico, pues el señor Moyano regresará directamente á Madrid desde el pueblo donde se encuentra á fines de setiembre próximo.

En Biarritz, según noticias que hemos recibido, no ocurre novedad alguna política que pueda servir de fundamento para prever ningún suceso de importancia.»

—Antes de que las Cortes reanuden sus tareas, quedará resuelta la combinación del alto personal de magistratura que el señor ministro de Gracia y Justicia tiene proyectada.

—D. Manuel Larios ha entregado á la diputación provincial de Málaga la suma de 10,000 duros, para que dicha corporación pueda subvenir á los gastos de operación contra la filoxera.

De esta suma será reintegrado dicho banquero cuando se recaude el repartimiento de 25 céntimos de peseta por cada hectárea de terreno puesto de viñas.

—En la próxima semana se reunirá en Cáceres el consejo de guerra para ver y fallar la causa que ya se ha empezado á instruir contra los individuos de la partida republicana levantada en Navalmoral, que han sido capturados.

—Asegúrase que ayer se remitió á la Audiencia del distrito la pieza separada de escarcelación de doña Baldoquera Larra, apelado el auto en que se le negó por el juzgado.

—Al «Globo», periódico democrático, le escribe desde Alicante un Sr. Ruiz, desmintiendo que el Sr. Vallarino, jefe de la partida insurrecto de Estremadura, tenga antecedentes carlistas, como ha dicho algún periódico. He aquí lo que dice á «El Globo» el señor Ruiz, y que nos consideramos en el deber de reproducir:

«En la vida de D. Isidro Villarino del Villar no hay un solo hecho que autorice á nadie á dudar de

su probidad. Tiene treinta y cuatro años, fué director del periódico el «Diablo Azul», colaboró en el «Ángel Primero» y en el «Gil Blas»; de una ilustración nada vulgar, y con sobrados conocimientos militares para ello, pudo, como otros muchos con menos títulos, ser coronel en 1873 y marchar á Filipinas, pero prefirió combatir á los enemigos de la patria, y mandando el batallón franco de Nouvilas, núm. 11, dió mas de una prueba de su valor y pericia, como lo prueban las tres cruces rojas de segunda clase que con un puñado de hombres mereció en Villaró, Portugaleta y Villasante de Mena.»

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 16.

El rey ha venido hoy del Escorial, ha presidido el Consejo de ministros y ha vuelto á marchar.

El Consejo ha carecido de importancia política. Se han leído algunos telegramas del Havre participando que la reina doña Cristina está un poco mejor; pero siempre grave.

Se ha tratado de la partida republicana destruida en Estremadura, y de otros asuntos de interés general.

Es completamente falso el anunciado regreso del general Moriones á la Península.

El 27, fijamente, llegará el presidente del Consejo de ministros.

El señor Romero Robledo marchará el 24 á los baños de Marmolejo.

En el Consejo de ministros se ha tratado de los presupuestos de Cuba.

Indícase al Sr. Mantilla para la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.

Los sérvios concentran fuerzas sobre el Drina.

Turquía rechaza definitivamente las peticiones de Grecia. Es seguro que Inglaterra interviene.

La escuadra española de instrucción ha marchado á Tánger para percibir la indemnización de guerra marroquí.

Madrid 17.

El día 20 se publicará la convocatoria para las elecciones de diputados provinciales.

«La Iberia» ha sido condenada á veinte días de suspensión.

Se ha verificado la vista de la denuncia del «Mundo Político.» El fiscal ha pedido veinte días de suspensión.

Han llegado el general Quesada y el obispo señor Guisasaola.

Ha sido nombrada una comisión de oficiales de artillería para que estudien las fábricas de armas de Alemania y Bélgica.

San Petersburgo 16.—Dos hombres han disparado esta mañana varios tiros de revólver sobre el general Mesentzoff, director de la policía del imperio ruso, infiriéndole graves heridas.

París 16.—La reina Cristina ha sufrido esta mañana un desmayo efecto de la gran debilidad que viene padeciendo.

Su estado, aunque grave, no es tan desesperado como anoche.

Berlin 16.—Ha sido nombrado diputado el señor Fritsche, socialista.

Londres 16.—Los periódicos ingleses censuran las atrocidades cometidas por los rusos en Bulgaria.

París 16.—El rey don Fernando de Portugal, que viene de Italia, llegará esta tarde á esta capital.

Grandísima escasez de noticias de interés.

El coronel Villarino ha sido apresado en Badajoz. Inmediatamente será conducido á Cáceres para ser juzgado.

Terribles desórdenes en Odessa. Ha habido necesidad de proclamar el estado de sitio.

Un ejército ruso de observación, compuesto de ocho mil hombres, se estacionará en la Besarabia.

Las tropas americanas han entrado en Méjico.

Londres 15.—De las esplicaciones dadas por el gobierno en la Cámara de los Comunes, resulta que Inglaterra no admite la neutralización del Afghanistan, y que preocupa al gobierno la acogida dispensada por el Emir á los enviados rusos.

La Puerta ha dirigido una circular á las potencias signatarias rechazando las exigencias territoriales de Grecia.

Viena 15.—El general Filipovich tendrá una entrevista con Hafiz Pachá para convenir lo relativo á la entrada en Serajevo. Mehemet Ali esperará en dicha capital á las tropas austriacas. Estas proseguirán su avance sobre Novi-Bazar, sin esperar á que la Puerta logre la pacificación de aquellas provincias.

Londres 15.—Cámara de los Comunes.—El ministro señor Bourke pone en conocimiento de la Cámara que aunque los turcos ocupan aun á Batum, está negociándose la rendición.

Los lazes han manifestado al cónsul inglés en Trebizonda, que se hallan dispuestos á izar el pabellón inglés antes que el ruso, pero que esta manifestación no quiere decir que Inglaterra haya aceptado.

Havre 15.—La reina Cristina ha recibido ayer el Viático y pasado la noche con alguna tranquilidad.

Alejadria (Egipto) 15.—El khedive ha recibido hoy á Nubas en el momento de su llegada.

Belgrado 15.—Los arnautas se han unido á los insurrectos de Bosnia.

Los sérvios se encuentran á lo largo del Drina, ocupando las fronteras abandonadas por los turcos.

Constantinopla 15.—Ayer ha sido enviada á las potencias la circular refutando los argumentos contenidos en el «Memorandum» de Delcrist y concluyendo por rechazar las peticiones de Grecia.

Viena 16.—El general Hafiz, acompañado de los notables de Serajevo, rogó al general austriaco Philippovitch que detuviera la marcha de sus tropas mientras la población se enteraba de las proclamas austriacas que hasta entonces no se habían recibido. El general invasor contestó que no podía acceder á tal deseo y continúa avanzando.

La población sigue muy escitada.

Viena 16.—Se consideran como insuficientes los arreglos actuales para la ocupación austriaca. Se han ideado nuevos planes.

Una compañía de ingenieros austriacos ha sido atacada cerca de Sibinje y 30 hombres solamente han podido escapar.

Viena 16.—Muchos militares de Arnautas ocupan los desfiladeros del camino de Novibazar.

Muchos millares de insurrectos están en Buelma y Brekos.

La actitud amenazadora de los gefes de la Albania causa inquietudes á los sérvios.

(«Las Provincias.»)

Bruselas 17.—El señor Silvela ministro de Estado de España ha salido esta mañana de Spa con dirección á París.

París 17.—Los espositores españoles recibirán mas de 2.000 premios.

Anoche llegó á esta capital el Rey de Portugal.

Después de una corta permanencia en París marchará á Treplitz donde visitará al emperador de Alemania.

Constantinopla 17.—Nótase grande agitación en el palacio del Sultan.

Cada momento están saliendo órdenes diferentes que segun se asegura las unas son contrarias á las otras.

Bruselas 17.—Nuevas dificultades amenazan la evacuación de los rusos en las cercanías de Constantinopla.

Los rusos no quieren marchar hasta que la escuadra inglesa haya salido de las aguas del Bosphoro.

Berlin 17.—Hay dificultades todavía entre el gobierno alemán y el Vaticano á propósito de los procedimientos para la vuelta de los obispos expulsados de sus diócesis.

(«El Isleño.»)

## Gacetilla.

**Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que antes de marcharse á Alayor el Sr. Duque de Almenara Alta, visitó la Casa de Beneficencia y el Hospital de Caridad de esta ciudad, habiendo regalado quince duros á cada uno de dichos establecimientos.**

Por nuestra parte le damos las gracias por su generoso donativo.

**El vapor-correo «Menorca» procedente de Palma fondeado en este puerto á las tres y media de esta mañana, ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros:**

D. Rafael Seguí.—José Manent.—José Bonnin.—Juan Pomar.—Jaime Ortega.—Margarita Cavaller.—Total 6 pasajeros.

**Desde el primero de Setiembre los sereños de esta ciudad volverán á ocupar cada cual su respectivo barrio.**

**El sábado próximo celebrará el pueblo de Ferrerías la fiesta de su patron San Bartolomé, consistiendo en carreras de caballos, potros y demás de costumbre. Será condicion precisa para obtener los premios, que entren en competencia dos ó mas caballerías de una misma clase ó pelo.**

**Respecto á la interrupción del cable submarino entre Ibiza y Mallorca, hallamos en el periódico «El Isleño» del viernes lo siguiente:**

«Segun informes que hemos adquirido las esperanzas de poder restablecer provisionalmente la comunicación por el interrumpido cable submarino entre Mallorca é Ibiza se han desvanecido casi por completo. Ni con aparatos los mas sensibles conocidos hasta el dia, ni con pilas de mucha fuerza ha sido posible entenderse bien y de una manera regular que permitiera sostener el servicio aun usando medios extraordinarios.

Para que nada quede por ensayar creemos que se intentará levantar el cable cerca la costa de Ibiza, donde tiene una de las averías, aun á riesgo de que pueda romperse al zarparlo, atendidos el tiempo que lleva sumergido y su estado de deterioro.

El señor Fiol llegó el miércoles de aquella isla á fin de preparar algun material, segun tenemos entendido, y esperar órdenes de la Direccion general de Correos y Telégrafos para esta desesperada operación, máxime no contando con elementos apropiados para ella, ni siendo prudente hacer gastos para obtenerlos por las pocas probabilidades que hay de éxito, tratándose de un cable viejo.

Son dignos de elogio los esfuerzos que con los recursos ordinarios hace la Direccion general del ramo y secunda con tanto celo el Sr. Fiol para que Mallorca y Menorca tengan pronto comunicación telegráfica con el continente, y nosotros deseamos

vivisimamente en bien del país que la operación que ha de emprenderse dé satisfactorio resultado. Si, como se teme, es desgraciado, y es preciso para conseguir aquella tender un nuevo cable, «El Isleño» continuará abogando como hasta aquí, y con más vigor, á fin de que se lleve á cabo con la prontitud que las circunstancias de diversa índole hacen de todo punto indispensable.»

## Casino El Recreo.

Se convoca Junta general extraordinaria para el viernes 23 del corriente á las nueve de la noche, para tratar de los asuntos que están de manifiesto en el cuarto de lectura.

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios. Mahon 20 Agosto de 1878.—El Vice-presidente, Domingo Fiol Pons.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 16 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Por fin parece cosa decidida la evacuación del territorio ocupado por los rusos en los alrededores de Constantinopla por todo este mes, al mismo tiempo que Inglaterra retirará su escuadra de las posiciones que actualmente ocupa en aquellos mares.

Este previsto resultado no significa, en sentir de los periódicos moscovitas, que la cuestión de Oriente esté resuelta todavía. Lo único que ha hecho ha sido entrar en una nueva fase, que se caracteriza por mayores dificultades en la política interior de Turquía y por graves insurrecciones en las provincias limítrofes, hoy segregadas de la madre patria.

Los telegramas recibidos anoche de Buckarest dan cuenta del notable movimiento insurreccional en la Bosnia y en las comarcas inmediatas, lo que hace que el ejército austriaco se vea detenido á cada paso por numerosas bandas de insurrectos, dueños siempre de buenas posiciones. Esto ha motivado que Turquía haya manifestado la conveniencia de que el Austria aplase la proyectada ocupación para época mas favorable, á lo que esta potencia ha contestado con una rotunda negativa. Dificil es saber qué desenlace tendrá todo esto.

Hoy han surgido nuevas dificultades para llegar á un arreglo en la cuestión del gas, lo que hace temer fundadamente que esta no quedará resuelta hasta el próximo invierno. A pesar de todo se trabaja con mucha actividad para orillar los mil y un obstáculos que hay que vencer antes de alcanzar un resultado satisfactorio.

Ayer por la mañana se inauguró con asistencia de un numeroso concurso en el local que ocupa en la villa de Gracia el «Fomento Graciense» la exposición de productos presentados por varios vecinos de aquella importante localidad. Coincidiendo dicha exposición con la fiesta mayor, es por demás consignar que los salones del *Fomento* se vieron llenos todo el dia de gran número de forasteros, que no se cansaban de admirar los notables productos de la industria graciense.

El próximo domingo tendrán lugar los ensayos oficiales de la nueva bomba para la extinción de incendios que ha adquirido este Municipio. Dicho aparato procede de los acreditados talleres de los señores Merry, Weather and Sons de Londres, y movido por una máquina de vapor de 18 caballos de fuerza arroja un chorro de agua por un manguero cuya boca tiene diez centímetros de diámetro.

Continúan este mercado y esta Bolsa en completa calma, haciéndose en ambos centros contadas operaciones.—Suyo affmo. F. C. B.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Bernardo abad, doctor y fundador y  
San Eustasio abad.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

Parroquia de Sta. Maria, continúa al toque de oracion el devoto acostumbrado solemne octavario en honor de Maria Sma. en su gloriosa Asuncion á los cielos.

### Santo de mañana.

Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda y fundadora.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Sevilla en 10 dias goleta Rayo pat. Gabriel Marsal con 7 trips. trigo y efs.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Tomás, con 19 trips. 00 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 20.

Para Palma laud Pepita pat. Antonio Ros con 5 trips. y lastre.

Para Valencia laud Juan Bautista pat. Antonio Mengua con 6 trips. y lastre.

## Anuncios.

### Administracion de la Sociedad Mahonesa de vapores.

Se avisa al público que el dia 4 de Setiembre próximo emprenderá el vapor

## MAHONÉS

su último viaje quincenal á Argel por la presente temporada.—Mahon 19 Agosto de 1878.—Juan Taltavull.

## Aviso.

Por iniciativa de José Just, la Alcaldía de Ciudadela ha concedido permiso para que en dicha ciudad el domingo dia 1.º de Setiembre se celebren carreras de caballos y otras, que tendrán lugar bien en el coso ó en el camino de San Nicolas, empezando á las 5 de la tarde y se adjudicarán los premios siguientes:

Para potros.	Una cuchara de plata.
Para caballos 1.ª corrida	idem.
Para id. 2.ª corrida.	30 Pesetas.
Para id. (reservada solo para caballos de Ciudadela).	Una cuchara de plata.
Para mulos y mulas.	id.
Para burros.	id.
Para pollinos	id.
Para hombres.	2.50 Pesetas.
Para muchachos.	1.50 id.

Una banda de música tocará en el sitio destinado para las carreras, y por la noche tocará en el en el paseo del Borne.

Los que hayan de tomar parte en las carreras deberán hacerlo presente con ocho dias de anticipación á José Just.

## Para vender.

Lo está una casa con dos huertos contiguos situada en la Alquería Cremada.

Y otra casa tambien con dos huertos contiguos sita en Biniparrell.

Para su ajuste dirigirse á la calle de S. Bartolomé núm. 10, casa de Luis Alegre.

## MAHONESES.

Mr. Pedro Aragon, dueño del establecimiento de porcelana y cristalería de la calle Nueva núm. 3, tiene el honor de poner en conocimiento del público que ha honrado su casa que entre hoy y mañana se concluirán las existencias de su establecimiento. Es el último momento de aprovechar la ocasion acudiendo todos en tropel.

Los objetos se dan casi de balde.

3 CALLE NUEVA 3.

La subasta principiará á la misma hora de los dias anteriores.

## CASA DE COMIDA Y BEBIDA

### FERRERIAS.

Tan solo el viernes y sábado, por celebrarse la fiesta de S. Bartolomé en el pueblo de Ferrerías calle Fria en el jugador de Ple JUAN BUSTAMANTE tendrá abierta una casa de comida y bebida, no habiendo escaseado medio para los que le favorezcan queden satisfechos.

Los Señores que tengan gusto y avisen anticipadamente, se les tendrá reservado lo que pidan.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores purificativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sis-

tema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

## EL MIÉRCOLES ÚLTIMO DIA DE VENTA.

APROVECHAD LA OCASION.

MAHON

BARCELONA

Plaza del Carmen núm. 5.

Calle Fernando.

## PLATA MENESES.

PARA PROCESIONES, IGLESIAS Y ORATORIOS. Gran surtido en Custodias, Cruces para procesiones y de Estandartes, Incensarios, Calderillas é Hisopos y todo lo perteneciente en ornamentos y vasos sagrados para el culto divino.

PARA USO DOMÉSTICO, FONDAS, CAFÉS Y BUQUES.

Especialidad sin rival en el mundo en los célebres Cubiertos de plata Menseses, gran surtido de Cuchillos, Cucharones, Cucharitas, Juego de Café, Palmatorias, Candelabros, Jarros, Cuchillos de acero de una sola pieza, etc. etc.

Ademas se encontrará ENCIENSO DEL CATHOLICISMO: encienso flogístico ó encienso brasa: mariposas de santuario con mechas metálicas: mariposas económicas: y blandones turiferos para ceremonias religiosas.

Mahon Plaza del Carmen núm. 5.

APROVECHAD LA OCASION.

Yerba de Argel de 1.ª calidad para pienso de caballería á 11 rs. plata quintal mahonés. Jaime Marqués Rampa de la Abundancia núm. 37.

## BEBIDAS GASEOSAS.

## GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

## CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres biliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.

LICORES

FINOS

Y ORDI-

NARIOS.

JARABES

Y

AGUAR-

DIENTE.